

Quieren de regreso a maestra de preescolar

por José Luis Rodríguez Palomares

Más de 30 padres de familia decidieron no enviar a sus hijos a un preescolar desde el inicio de clases de este año, en protesta por el cambio de profesora, acto que les pareció injusto. Las autoridades educativas decidieron enviar a una maestra diferente a la que inició el ciclo escolar actual.

En el jardín de niños "Rita Cetina Gutiérrez", en el fraccionamiento Paseos de San Miguel, en la delegación, Félix Osores, de esta capital, la profesora interina Mónica Alejandra inició con el grupo de segundo grado en agosto pasado, pero sin explicación alguna se le retiró del trabajo para darle empleo a otra profesora, supuestamente por tener esta última mayor antigüedad.

Dicho grupo escolar cuenta con una matrícula de 35 alumnos; pero a partir de este 7 de enero sólo acud-

Fotos: Hugo Camacho



PAPAS inconformes del preescolar Rita Cetina Gutiérrez piden a autoridades de USEBEQ que regresen a la profesora Mónica Alejandra, quien fue removida de su puesto sin explicación, pues rindió buenos resultados al frente de sus hijos.



EL PREESCOLAR luce semivacío debido a la decisión de los padres de no mandar a sus hijos hasta que las autoridades educativas resuelvan la demanda.

en dos; y eso se debe a que sus padres trabajan y no pueden dejarlos en casa, pues el resto ha decidido no enviarlos a clases en protesta por el cambio de profesora.

Los padres inconformes aseguran que no tienen nada en contra de la actual profesora; sin embargo, consideran que la anterior era "excelente y nuestros hijos iban muy avanzados con ella pues les ha enseñado más de lo que se ve en el segundo año de preescolar" y quieren su regreso.

Comentan que ya se entrevistaron con la maestra despedida y que esta

afirma que no recibió explicación alguna sobre su cese.

Asimismo, dijeron en entrevista que ya se reunieron con autoridades de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), donde les piden que acepten el cambio, "pues así es el procedimiento interno que tenemos".

"Las autoridades siempre nos están diciendo que profesor, alumnos y papás estemos siempre en coordinación y eso estamos haciendo", añadieron.



Tiene Querétaro casi tres mil investigadores

486 pertenecen al SIN

Noticias

En el ámbito científico y para la investigación, el estado de Querétaro cuenta hoy con 2 mil 956 científicos y tecnólogos; de los cuales 486 pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores. El trabajo de estos investigadores se desarrolla en los 46 centros de investigación públicos y privados que se localizan en el Estado, además de las instituciones de educación superior y las empresas que desarrollan tecnología, informó Fernando de la Isla Herrera, Secretario de Educación, al participar en la ceremonia del XXXV aniversario del Ciateq.

Reconoció que este centro se ha posicionado como un referente en el desarrollo e innovación en el ámbito de la ciencia y la tecnología con el

sector industrial del país, y reconoció que este centro es una institución que en su trayectoria histórica se ha distinguido como un centro con tecnología de punta para el diseño y desarrollo de productos y procesos a nivel nacional e internacional, sobre todo en el tema de Ingeniería Concurrente.

El funcionario señaló que Querétaro se está posicionando a la vanguardia en diversos campos de la actividad económica del país, uno de ellos es el Científico, Tecnológico y de Innovación, resultado de la sensibilidad y decidido apoyo del Poder Ejecutivo Estatal en esta materia, contando con el desempeño del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro, Concyteq.



Reanudarán curso los estudiantes de UAQ

Viviana Estrella

EDUCACIÓN

El próximo lunes 13 de enero, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) reiniciará labores, luego del periodo vacacional que contó con 14 días hábiles. Se estima que cerca de 27 mil alumnos darán continuidad con su formación académica.

De acuerdo con el calendario semestral de la Universidad Autónoma, tanto alumnos de bachillerato como de licenciatura regresan a clases.

El ingreso contabiliza las 13 facultades que integran a la UAQ, así como a la escuela de bachilleres en sus dos planteles.

En este contexto, cabe resaltar que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reporta que de cada 100 personas (de 15 años en adelante) solo 18.5 finaliza la educación media superior y 18.4 concluye el nivel superior.

En tanto, la oferta educativa de la UAQ se posiciona como orientada hacia la excelencia, ya que 80 por ciento de los programas de licenciatura se encuentran catalogados de "calidad" por la Secretaría de Educación Pública. Y 33 por ciento de los posgrados está inscrito en el padrón de la excelencia del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), con base en información publicada por la UAQ.

Dentro de la oferta educativa universitaria, también se cuenta con una serie de estímulos económicos para grupos vulnerables -dentro del ámbito estudiantil-. Entre las becas aplicables, sobresale la de extensión de pago de reinscripción 2014, en este caso las becas pueden ser totales (de 100 por ciento) o parciales (de 50 por ciento) y

aplican para nivel bachillerato, técnico o licenciatura.

Otra beca es la extendida a grupos representativos, que va dirigida hacia estudiantes que destacan en el ámbito deportivo o cultural; de igual modo, hay becas para jóvenes con alguna limitación física, consiste en un apoyo mensual de mil 500 pesos y favorece a estudiantes de bachillerato o de licenciatura.

Otro grupo que recibe estímulos económicos es el que integran las madres solteras, para ellas el apoyo es de mil 500 pesos al mes, hasta que concluya el programa de estudios que cursa; entre los requisitos es ser madre soltera, divorciada, viuda o separada, tener promedio mínimo de 8.0 y un ingreso menor o igual a dos salarios mínimos per cápita.

En cuanto a las becas externas -otorgadas por instancias ajenas a la UAQ- destaca el programa de fortalecimiento académico para indígenas (que efectúa el Conacyt) este consiste en un instrumento de apoyo dirigido a estudiantes de comunidades indígenas que desean realizar o que ya realizan estudios de posgrados.

Por otra parte, la Organización de las Naciones Unidas externa una convocatoria para delegados juveniles, para tener acceso a ésta se solicita tener entre 18 y 24 años, dominar el idioma español e inglés (pues se proyecta una participación en Nueva York), también se solicita presentar una solicitud de inscripción y un trabajo para participar en el proceso de selección.

Las enlistas son tan solo algunas de las 20 propuestas de becas a las que pueden ingresar los estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro; la gama de éstas y las convocatorias pueden ser consultadas en el portal de internet de la instrucción académica, en el apartado de 'Becas'.



Promete Foyo más ventajas escolares

Diego Armando Rivera

CRECIMIENTO

Transporte Escolar Soluciones crecerá 57% este año, aseguró el coordinador general de este programa gubernamental Fausto Foyo Retana, quien indicó que la estrategia de la administración estatal para fomentar la educación es integral.

"Este año va a crecer de forma importante el transporte escolar. Buscamos que este primer semestre se incrementa el número de beneficiados, de aproximadamente cinco mil 700 que hay en este momento y llevarlo hasta nueve mil en esta primera etapa y buscar la forma de que siga creciendo", indicó.

El funcionario estatal explicó que la intención es consolidar este servicio público en las zonas donde ya están operando (Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Arroyo Seco, San Joaquín, Peñamiller, Amealco y Huimilpan), ya que hay un sector de la población que no ha podido acceder a estos servicios.

"Vamos a consolidar más en municipios donde ya tenemos presencia. Tenemos comunidades en donde por ejemplo hay 50 niños atendidos en transporte escolar y necesitamos llevar a 80; vamos a comprar unidades más grandes para poder ir llevando más niños a la escuela", indicó.

Foyo Retana indicó que actualmente están valorando cuales podrían ser las nuevas rutas para el traslado de niños, siendo que hasta la fecha hay 9 municipios en el programa de transporte escolar "Soluciones", aunque aclaró que recibir 99 unidades no significa que se duplicara el número de camiones, pues en algunos casos servirán de reemplazo para aquellas que tengan que ser dadas de baja.

En este sentido aseguró que la estrategia que impulsan es transversal e integral, ya que no sólo buscan acercarlos a las escuelas, sino darles alimentación e incentivarlos con becas.



Propone la UAQ abatir el suicidio con humanismo

ABIGAIL ÁVILA

El tema de los suicidios tiene que ver con la educación; las escuelas tienen que rescatar la formación humanista de los alumnos desde los primeros años escolares, desarrollar recursos en las personas para que puedan hacerle frente a los problemas de la vida; así lo dijo a conocer el director de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Jaime Rivas Medina.

“La ética es la forma de tomar buenas decisiones en la vida, y eso tiene que ver con lo que me conviene a mí como persona, entonces rescatar esta formación humanista, esta formación ética desde los primeros años de vida escolar, desarrollar recursos en las personas para que puedan hacer frente a los problemas de la vida, para que aprendamos a tener tolerancia a la frustración”.

Dijo que actualmente los jóvenes tienen muy poca tolerancia a la frustración, a que las cosas no salen como se esperaban y esto de alguna manera puede abonar a tomar malas decisiones, es por ello que reiteró que en las escuelas se deben rescatar los valores éticos.

En este sentido, argumentó que el entorno en el que se desenvuelven los individuos influye para bien o mal en la vida de las personas, esto tiene que ver con los recursos que se tengan o no, presiones del contexto social, las condiciones materiales de vida, pero sobre todo la historia personal de cada persona.

“Las condiciones económicas están generando este tipo de problemáticas, es muy difícil decir cuáles son los factores que desencadenan en suicidio, puede ser historia personal, tiene que ver con las condiciones materiales de vida, la calidad de vida y con los apoyos sociales”.

Explicó que sin demeritar el suicidio, existen otras conductas que generan mayores muertes, como el atender el celular mientras se maneja, alcoholismo y tabaquismo; sin embargo el suicidio genera ruido en la población por el impacto social que representa.

“Pues no es solamente la muerte de la persona sino todo el impacto que crea en su familia, en su comunidad, en su entorno, por eso hay que atenderlo. No hay que ver quién se suicidó sino qué vamos a hacer con sus familiares, cómo se va a trabajar con el entorno, es necesario que reciban atención y se le dé seguimiento a ellos”, concluyó Rivas Medina.

■ LA CAPITAL LES DARÁ BECAS DE TRANSPORTE

Buscan apoyo de ediles para los universitarios

Piden a municipios involucrarse con formación de jóvenes

ABIGAIL ÁVILA

Con la finalidad de beneficiar a un mayor número de alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través de la Coordinación General de Becas, ha habido acercamiento con los alcaldes de los diferentes municipios de la entidad, sobre todo con los de la Zona Metropolitana para solicitar un apoyo de becas, ya sea en reinscripción o transporte.

Lo anterior lo reveló la titular de esta Coordinación, Roxana González Martínez, tras recordar que el Municipio de Querétaro becará con transporte a estudiantes capitalinos, por lo que urgió la necesidad de que el resto de las demarcaciones también se involucren en la preparación académica de los universitarios.

“Hemos estado trabajando con los presidentes municipales de las diferentes municipios para manejar datos, nombres, números de estudiantes que provienen de esos municipios y que están dentro de la Universidad y les preguntamos con cuánto nos pueden apoyar o con cuántas becas”.

Una de las principales preocupaciones de esta Coordinación es que existen casos de alumnos que optan por abandonar la Universidad porque no tienen el recurso para cubrir el costo de reinscripción.

“Lo que más nos preocupa es que nos apoyen con las becas de reinscripción porque hay estudiantes que por no tener ese dinero ya



FOTO:UAQ

La finalidad es que el mismo número de alumnos que ingresa a la Universidad sea el mismo número que concluya sus estudios, dijo la coordinadora de becas

no siguen estudiando, o que nos apoyen con la cuestión del transporte o hay municipios que ya les dan una beca”.

De ahí la importancia de que los presidentes municipales de la entidad se involucren en la formación académica de sus alumnos,

puesto que la mayoría de los estudiantes eligen a la UAQ como su Alma Máter.

“La finalidad es que el mismo número de alumnos que ingresan a la Universidad sea el mismo número que concluya sus estudios”, aseveró González Martínez.



Se vinculará la UPQ al sector de la industria

Anuncian posgrados y diplomados

ALAN CONTRERAS

Nuevos posgrados y diplomados ofrecerá la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) para incrementar la oferta educativa y afianzar la vinculación con el sector industrial.

El rector de la Universidad, Carlos Pacheco Loustaunau, informó en exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que la institución comenzará a ofrecer diplomados con programas específicos vinculados a la industria.

En una primera instancia ofrecerá una nueva maestría en Matricería, la cual estará enfocada a estudiar y desarrollar las técnicas de diseño y fabricación de utillajes adecuados para obtener piezas en serie, misma que iniciará a mitad de año.

Y es que recordó que se requiere que México sea fabricante de moldes y troqueles ya que, actualmente, el país importa más de 20 mil millones de dólares de este tipo de materiales.

Este programa de estudios está relacionado con el diseño y la fabricación de útiles para la transformación de materiales plásticos y también de materiales metálicos de bajo punto de fusión.

"Estamos trabajando con Canacintra con este programa, por la falta demanda que hay de las empresas que en lugar de ir a otros países a traer esos moldes que necesitan para los plásticos y troqueles que podamos construirlos poco a poco en nuestro país y en particular en la Universidad Politécnica de Querétaro", refirió el rector.

En una segunda instancia ofrecerá diplomados en Marketing, Mecánica, Finanzas, Manufactura y Telemática, dada la necesidad del sector productivo en los temas.

"Donde nos demandan mayor capacitación es en el área de marketing, pero también en las áreas especializadas de las ingenierías de Manufactura y Telemática", dijo.

Avanza construcción de nuevo edificio

Por otro lado, se realiza una inversión de 15 millones de pesos para la construcción del Edificio de Docencia III de la UPQ, que permitirá albergar a mil alumnos, infraestructura que tiene un avance del 45 por ciento y que estará concluida en marzo.

También se desarrolla una cafetería con más de mil metros de construcción, la cual tendrá espacios para formación integral y áreas de intercambio con las empresas. En esta cafetería se invierten 17 millones de pesos y será puesta en marcha en febrero.

Incrementa matrícula

El rector de la UPQ informó que en el 2013 ingresaron alrededor de 780 alumnos, lo que provocó que la institución llegara a una matrícula global de mil 500 alumnos.

La eficiencia terminal es de un 46 por ciento, superior al de la media nacional; en tanto, la meta es llegar al 70 por ciento. Asimismo, se estima que la plantilla de docentes crezca 10 por ciento durante este año.



Señala SEP al INEE por Enlace

SONIA DEL VALLE

La SEP aseguró que fue el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) quien decidió eliminar la prueba ENLACE.

“Yo dije en junio o julio que la SEP dejaría de hacer la prueba ENLACE porque la ley le iba a asignar a otra autoridad la tarea, entonces todo el mundo dijo: ‘se va a acabar’. Esa prueba queda eliminada en la SEP.

“Ahora es el INEE el que tendrá que decir si se aplica o no la prueba ENLACE, con el nombre que decidan, si repiten el nombre o si lo cambian, pero la Secretaría ya no tiene que ver más con eso”, explicó el secretario Emilio Chuayffet.

Dijo que ahora será ese organismo el que determina las instrucciones y criterios para evaluar los logros académicos de centros escolares.

En diciembre pasado, el INEE dio a conocer un comunicado de prensa en el que responsabilizaba a la SEP de eliminar la prueba ENLACE.

“La SEP manifestó que no se aplicaría la prueba ENLACE 2014”, se informó en el comunicado 14 del INEE.